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FEDERATION FRANÇAISE DE FOOTBALL 
LIGUE DE BRETAGNE DE FOOTBALL 

 

                 DISTRICT DE FOOTBALL DU FINISTERE  

COMMISSION VIE DES CLUBS 

PV n°1 : Réunion de secteur Elorn du 24/10/22 

Membres de la commission présents : Ilda Barata – Noureddine Chahir – Luc Tréguer – Claude Huyet.  

Membres comité directeur présents : Jean-Yves Le Droff (Commission départementale sportive) – 

Frédéric Raymond (Commission Départementale des Terrains et Installations Sportives – FAFA 

Equipements) – Patrick Chevallier (Commission départementale de discipline).   

Membres CDA/CDPA : Denis Rannou – Didier Pauchard.  

Clubs présents : AS Sizun Le Tréhou, FC Le Relecq Kerhuon, Plougastel FC, FC Plounéventer 

Plouédern, US Rochoise, US Pencran, Stade Landernéen, RC Loperhet, SP Ploudiry, ES Mignonne, FC 

Landerneau, St Divy Sport, AL Coataudon. 

Clubs excusés : JG Foret Landerneau, JS St Thonan, AS Kersaint-Plabennec. 

Lieu de la réunion : Club House de l’AL Coataudon.  

But de la réunion : Réunion avec les clubs du secteur Elorn. 

Début de la réunion : 18h30 

Remerciement au club de l’AL Coataudon pour l’accueil de cette réunion. 

Mot d’accueil de la commission aux clubs présents.  

1 ère partie : présentations 

-Du PowerPoint par Fred Raymond, référent du secteur.  

Rappel de l’importance de consulter le GuideKlub, élaboré par la LBF dans lequel il est possible de 

trouver énormément d’informations diverses, d’ordre sportif, financier et administratif. 

https://malbf.fr/ 

-Du dispositif FAFA (Fond d’Aide au Football Amateur de la FFF) équipement, transport et formation 

par Fred Raymond.  

https://malbf.fr/index.php/page-4-aides-fin-fafa/ 

A noter que pour la partie emploi, c’est Le président du district, Alain Le Floch qu’il faut contacter. 

mailto:secretariat@foot29.fff.fr
mailto:dtrepos@foot29.fff.fr
https://malbf.fr/
https://malbf.fr/index.php/page-4-aides-fin-fafa/


 
 

Siège : 2 Avenue Georges Pompidou 29200 BREST - Tel 02 98 47 62 47   secretariat@foot29.fff.fr 
Antenne : 4 Rue Anne Robert Jacques Turgot 29336 QUIMPER CEDEX - Tel 02 98 47 62 47 dtrepos@foot29.fff.fr  

 
 

FEDERATION FRANÇAISE DE FOOTBALL 
LIGUE DE BRETAGNE DE FOOTBALL 

 

                 DISTRICT DE FOOTBALL DU FINISTERE  

-Des dispositifs aides  ANS (Agence Nationale du Sport) par Luc Tréguer qui se déclinent en 2 parties, 

l’une pour les projets et l’autre pour l’emploi.  

https://malbf.fr/index.php/page-5-aides-publiques/ 

https://malbf.fr/index.php/3580-2/ 

-Pour rappel, les clubs ont jusqu’au 15 novembre 2022 pour demander l’aide de 5,00€ par licencié 

attribuée par le conseil départemental. Le club devra ouvrir un compte sur le portail e.demarches. 

finistere.fr pour faire cette demande. 

-Messagerie officielle : il est rappelé aux clubs qu’il est indispensable de consulter la messagerie 

officielle quotidiennement et que seules les demandes envoyées par les clubs transitant par cette 

messagerie sont recevables. 

Un club rapporte que des offres publicitaires sont proposées sur cette messagerie. Luc Tréguer s’est 

rapproché des services de la ligue pour faire le point et attend une réponse. 

2ème partie : échanges, débat, questions. 

1.Arbitrage 

Didier Pauchard et Denis Rannou. 

Question n°1 : Les clubs regrettent que certains arbitres monnayent leurs services aux plus offrants.   

Réponse : L’assemblée fédérale de décembre a décidé que les arbitres souhaitant changer de club 

devront rester indépendants pendant une période de 4 ans au lieu de 2 ans pour enrayer ce 

phénomène. 

De plus, il suffit que tous les clubs se mettent d’accord pour ne pas rentrer dans ce jeu pour que la 

pratique s’arrête toute seule. 

Il est rappelé qu’une formation d’arbitres assistants de club et arbitres centraux de club sera 

organisée et ces arbitres compteront pour un « demi arbitre » officiel par rapport aux statuts de 

l’arbitrage uniquement pour les clubs de D3 et D4. 

Question n°2 : Les clubs remontent le fait que les arbitres bénévoles ne sont pas respectés au 

prétexte qu’ils n’ont pas la tenue d’arbitre qui dissuade certains comportements.  

Réponse : Une proposition de fournir aux arbitres de club ayant effectué la formation une tenue 

spécifique est évoquée. 
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Didier Pauchard rappelle que tous les arbitres, officiels ou pas ont les mêmes prérogatives lors des 

rencontres et à ce titre jouissent de la même autorité. 

Patrick Chevallier insiste auprès des clubs sur l’importance de vérifier de façon pointilleuse les 

informations portées sur la FMI avant sa transmission définitive. 

Question n°3 : Pourquoi peut-on inscrire un joueur suspendu sur la feuille de match ? 

Réponse : Lors de la formalisation de la feuille de match, pour le joueur concerné, un point rouge 

apparait permettant de savoir que ce joueur ne doit pas jouer. 

Il est à noter qu’une Commission d'Appel peut s'être tenue un samedi matin et avoir levé la sanction, 

sans que la remontée informatique dans les fichiers n'ait pu être faite. 

Denis Rannou évoque également l’opération « VOR » en cours ayant pour but de découvrir des 

profils éventuels d’arbitres dans les clubs avec quelques clubs pilotes et précise que les apprentis 

BMF en cours peuvent, s’ils le souhaitent, passer l’examen de  Formation initiale à l’arbitrage (FIA). 

Question n°4 : des clubs s’étonnent que des arbitres sortent un carton jaune avant le carton blanc 

pour contestation.  

Réponse : Cela est contraire aux préconisations de la CDA présentées aux arbitres lors de la réunion 

d’avant saison et rappelées depuis par mail. 

2.Avenir des clubs 

Question n°5 : Les petites structures ont de plus en plus de mal à vivre et certains clubs se 

demandent comment ils vont pouvoir exister dans les années à venir. 

Réponse : Les membres du comité directeur du district en sont bien conscients et travaillent pour 

trouver des solutions telles que la reconnaissance d’un véritable statut du bénévole. 

Un débat s’instaure dans la salle entre les clubs présents sur la nécessité de faire en sorte qu’un 

rapport gagnant/gagnant soit respecté entre eux. Certains clubs comme Saint Renan et Landerneau 

travaillent sur cet aspect pour qu’un véritable dialogue s’instaure. 

Question n°6 : Déplacements trop longs pour les catégories U15 et U17 : 

Le district est également conscient de cet aspect qui ne concerne d’ailleurs pas que ces catégories 

mais il est difficile de contenter tout le monde connaissant la diminution des effectifs et en tenant 

compte de la fusion des 2 districts du Finistère en une structure unique. 

Cela est également vrai pour les féminines pour qui Patrick Chevallier indique que la catégorie R2 est 

amenée à disparaitre. 
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Question n°7 : Pourquoi mettre une heure de rencontre officielle quand ce sont les clubs recevant 

qui, en réalité, décident de cet horaire ? 

Les contraintes de terrain et de vestiaires imposent par exemple à certains clubs de ne recevoir pour 

certaines catégories (écoles de foot) que le samedi matin compte tenu de l’utilisation maximale de 

leurs installations. Pourquoi ne pas réfléchir à l’annulation de l’horaire officiel pour ces catégories ? 

3.Consommation d’eau 

Depuis le covid et l’épisode de sècheresse, il serait intéressant de se pencher sur la consommation 

d’eau en  bouteilles. On constate que tous les clubs n’ont pas la même pratique et cela peut parfois 

provoquer des tensions lors des rencontres. La commission vie des clubs propose d’adresser un 

questionnaire aux clubs sur leur pratique et leurs souhaits en la matière pour, à la suite, essayer de 

proposer d’harmoniser les pratiques. 

Fin de la réunion : 20h30 
 

Prochaine réunion : Secteur Cap Bigouden le mardi 15 novembre à 18h30 à Gourlizon. 

   

Le secrétaire de la commission                                                                 Le président de la commission  

                Max Gouès                                                                                                      Luc Tréguer  
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